

Rückblick: Kompaktkurs Obstbau 2022

Nach mehrjähriger Unterbrechung fand im März-April 2022 wieder ein Kompaktkurs Obstbau statt. Mit zunächst vier Theorieabenden zu den Themen Wundheilung bei Bäumen, Schnitttheorie bei Obstbäumen, Unterlagen, Düngen von Obstgehölze sowie ein Überblick über die wichtigsten Schaderreger und was man vorbeugend dagegen tun kann. Darunter auch Hinweise auf neuere Pilz- und Bakterienkrankheiten wie Diplodia oder Pseudomonas syringae. Ergänzend dazu erfolgten zwei Praxiseinheiten auf der Streuobstwiese zu den Themen Pflanzschnitt, Erziehungsschnitt und Auslichtungsschnitt bei verschiedenen Obstarten. Dazu als Besonderheit der Erhaltungsschnitt bei Pfirsichen sowie ein stufenweiser sehr kräftiger Rückschnitt bei alten, stark überbauenden Süßkirschenbäumen. Ungewohnt für die Teilnehmer auch das Schneiden von blühenden Bäumen, was aber einen besseren Eindruck vom Zustand der Bäume bietet und zudem das Holzwachstum nach einem kräftigeren Rückschnitt bremst durch Nährstoffentzug.

Die Gruppengröße von sechs Teilnehmern erlaubte einen regen Gedankenaustausch mit dem Eingehen auf persönliche Fragen. Spannend bleibt die Reaktion der Bäume auf die durchgeführten Schnittmaßnahmen. Bei einem Folgetermin gegen Ende Mai soll der Zustand begutachtet werden und gegebenenfalls Korrekturen erfolgen sofern nötig.

Autor: Roland Geray